
张冬贵：2010冷冻年新飞还将进一步寻求新的
合作模式和方法，与直供零售商共同做好服务和品
牌宣传带动销售，与区域经销商共同开发和维护终
端网络，无论是成熟的一二级市场还是蓬勃发展的
三四级市场，通过“率先发力”的方式，抢占后黄金周
市场的机会和空间。一方面，要获得那些在黄金周
期间没有释放的需求量，特别是要加大对中高端产
品的推广力度，确保经销商的稳定利润回报。同时，
又结合淡季市场的特点，全面抢夺工程机、商务团购
等商业订单，坚决不放弃任何一张订单。

洪仕斌：当前国内空调业已经步入成熟化，抢占

商家的仓库，其潜台词就是要让竞争对手无处生存
与发展。毕竟目前经销商的数量和实力相对固定，
美的空调、长虹彩电的货压多了，那么竞争对手的货
就会减少。

张国甫：8月份开始，对于众多空调企业而言，正
是淡季吸款压货的关键时期。十一黄金周火爆
后，这表明企业已经完成第一阶段的任务，但
眼下许多企业正瞅准了这个时间点，试图说服
经销商再次进货回款。只要在年底前将企业
的货压到经销商的仓库中，那么明年的市场销
售就成功了一半。
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事件：小天鹅7.2亿元购荣事达股权
21日，美的电器和小天鹅同时发布公告

称，美的电器拟将直接持有的69.47%的荣事
达洗衣设备公司股权出售给小天鹅，并以此为
对价认购小天鹅向美的电器非公开发行的A股
股份，此次认购标的资产预估值为7.2亿元。

点评：市场期盼已久的小天鹅收购美的
电器旗下荣事达洗衣设备股权一事终于浮
出水面。整合后的小天鹅将同时拥有“小天
鹅”、“荣事达”及“美的”三大知名洗衣机品
牌，牢牢占据行业第二的交椅。这将有利于
推动其洗衣机资源整合，从而提升公司整体
洗衣机业务的综合竞争实力与盈利能力，为
美的电器“跻身国际白色家电行业前五位”
的战略目标创造条件。

事件：三星空调全面撤出华南市场
据《信息时报》报道，三星空调在国内市

场销售一直处在边缘化，十强不入，已经全
面撤出华南市场了。

点评：外观和产品内在品质相差太大，缺
乏核心技术是三星空调一直无法突围的主要
因素。目前空调产品现在已经是国产机占了
大头，除非其有技术上的新突破，否则重新切入
市场仍很困难，恐被彻底挤出中国家电市场。

事件：步步高开卖豆浆机
在第十一届电博会上，步步高豆浆机、

电磁炉首度参展并砸重金攻小家电市场。
点评：高清DVD产品销量的急剧萎缩，

是步步高转型小家电领域的主要原因。当
初东芝放弃高清DVD，关键因素是购买蓝光
技术专利许可成本高，还要花更多的钱去重
组装配线以及寻找供应商为其生产东芝品
牌的产品，成本太高，且价格无竞争优势。
为此，步步高转型蓝光DVD的路径并非想象
的那么容易。

事件：TCL进军医疗电子产业
近日，TCL集团出资3109万元收购中国

医疗器械工业公司等原股东的部分股份，同
时增资 2122万元，成为新公司的最大股东，
占51.8%股份。

点评：此次TCL与中国医疗器械工业公
司等合作，开创了中国消费电子企业进军医
疗行业之先河，为跨行业企业联合做大做强
提供了新的发展战略和方向。但尽管医疗
电子领域高速增长且投资回报率较高，而
TCL 是否可依托其显示技术方面的强大优
势进入医疗电子产业，并将现有资源进一步
扩大，把医疗电子产业打造成TCL新的业务
增长点，有待时间考验。

事件：互联网电视欲出台国标
日前，中国电子视像行业协会正在酝酿

制定互联网电视整机国家标准，而国内主流
的彩电企业都将参与到这一标准的制定中
来。

点评：互联网电视将快速膨胀，预计明
年互联网电视的增速将超过50%，这意味着
互联网电视明年的市场规模将超过 300 亿
元。但互联网电视自诞生之日起就一直处
在争议的漩涡之中，电视接上互联网之后，
已有的电视台利益和有线网络运营商利益
将备受打击，而监管层也担心电视内容的版
权会遇到挑战。

事件：外资平板反扑未果
调查机构奥维咨询的最新统计数据显

示，在 9月 26日~10月 8日的黄金周销售旺
季中，创维、海信、TCL等国产品牌依旧占据
了出货量的前四位，终结了夏普、三星等外
资品牌价格战反扑。

点评：为了确保利润，外资品牌放弃了
以往单一追求占有率的做法，而且随着中国
本土品牌完成在上游液晶模组等领域的布
局，外资阵营原有的成本优势也基本丧失，
这是外资巨头销量停滞不前的主要原因。

朱言辣语

国庆激情未尽，中国制造再添喜悦。10月
21日，国内电子信息产业巨头海信集团迎来
40岁庆典。为了感谢广大消费者对海信品牌
的厚爱，海信集团旗下规模最大的控股子公司
海信电器（600060）宣布，自 10月 21日庆典将
日将起至 11月 30日，在长达 40天的时间里，
海信以最新上市的“剑”系列40英寸蓝媒LED
液晶电视 7999元答谢价特惠广大消费者，同
时，海信“剑”系列 46英寸蓝媒 LED液晶电视
也让利5000元，以9999元大酬宾。

海信坚持“技术、质量、诚信、责任”的经营
理念，从 40年前只有十几人的手工作坊发展
成为如今的技术型国际企业。凭借持续的创
新多次填补国内空白和打破国际垄断：第一家
推出了中国音视频领域的彩电“芯片”，并首家
实现了液晶模组的自主研发和批量生产，这被
称为是“中国信芯”和“民族脸面”，成功解决了
中国彩电缺“芯”少“脸”的问题。

随着背光源由CCFL向LED的升级换代，

液晶电视实现了在画质表现、节能环保、超薄
设计上的不断进化。在这场进化中，海信再一
次准确把握了市场脉搏，使得民族制造业在新
一轮的LED液晶电视竞争中与国际品牌站在
了同一起跑线上。

早在 2005年，海信就着手开始对 LED背
光等新型显示技术的研究探索，是国内最先进
入该领域的彩电企业；2007年 7月，海信凭借
大尺寸LED液晶模组项目成为国内唯一中标
2007信产部电子信息产业发展基金招标的彩
电企业；海信据此牵头承担起彩电行业LED液
晶模组核心技术突围任务，并于 2008年正式
投产中国第一条LED液晶模组生产线，成功推
出中国首批完全自主研发的，全球最薄的 42
寸 LED液晶电视。2009年，海信依托成熟的
LED生产线和雄厚的技术积淀推出“剑”系列
蓝媒 LED液晶电视，率先将 LED电视覆盖到
19到55寸全部主流规格。

海信“剑”系列蓝媒LED液晶电视集 LED

背光显示、全程高清，超级解霸技术、网络多
媒体、极致纤薄等热点性能于一身，是海信
在液晶显示技术及网络多媒体功能开发上
的最新代表性旗舰产品。众多创新成果的
应用，让蓝媒 LED系列产品引起业内众多关
注和消费者的认可，从而实现了国庆区域市
场占比高达六成以上的优异表现。海信蓝
媒 LED 打造的“网络多媒体中心+LED 液晶
电视”的平板电视标准成为彩电业新的发展
方向。

据了解，自 2004年起海信平板电视已连
续六年保持中国平板电视市场第一的位置，作
为国内平板销量六连冠的彩电巨头，海信电器
精选 LED产品献礼集团 40年庆典，感恩回馈
消费者的举措也进一步体现了其专注并领跑
LED液晶电视产业的决心，也将进一步推动
LED液晶电视的普及，让中国家庭率先享受来
自海信的“下一代”电视的科技成果。
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主持人：随着2010冷冻年空调市场大幕全面拉开，在今年十一黄金周获得了市场销售的再次
井喷后，国内空调行业的格局再度出现微妙的变化。伴随着十一热销局面的结束，众多家电企业
又展开了面向元旦、春节市场的产品和促销布局，首要任务就是借着黄金周的火爆势头，加大对经
销渠道的开拓力度，创造淡季不淡的新局面。

主持人：根据国家信息中心分析，2009冷冻年度能效2级以上空调的零售量份额达到16.63%，
同比提高9.13个百分点。由于2009冷冻年度很长一段时间处于低能效产品的库存清理期，因此，
这一比例并不能完全显示目前空调市场的现状。2010冷冻年度，这一比例将超过30%，其中“节
能+健康”将成为市场主流。

主持人：朱江华

张冬贵：新飞空调经过 8年的发展，迅速
成长为中国家用空调产品最具成长力品
牌。目前拥有直接、间接业务网点近 4000
家，中国商业百强企业 85%以上都是新飞的
商业伙伴，形成了层次分明、结构合理、渠道
畅通的营销网络，这个网络不仅适用于冰
箱、冷柜，也在很大程度上适用于空调。新
飞冰箱（柜）遍布全国的营销网络为新飞空

调的畅销开辟了道路。
张国甫：2010年的空调市场竞争将更加激

烈，在“空调下乡”、“节能空调补贴”、“以旧换
新”等国家宏观政策的推动下，作为拥有 25年
专业制冷经验的新飞有望在空调业登上新台
阶、实现新跨越。

洪仕斌：在经历了 2009冷冻年的市场历
炼，企业在产品结构调整和库存优化等方面，

取得了长足发展。这无疑会给企业在新年度
布局，提供可持续发展的动力。当前，家电下
乡、节能惠民以及以旧换新三大政策，已经为
新飞空调的市场竞争划定了清晰路线图。与
此同时，新飞空调在积极结合自身的实力和
市场需求，在节能、健康、商务工程、政府采购
等方面规划新的市场热点和产品布局，值得
同行借鉴。

张冬贵：目前新飞的全部空调产品均达到国家2
级以上能效标准，壁挂式空调则全部达到国家一级能
效最高标准。预计在2010冷冻年度高能效产品所占
比重将会超过的80%。2010冷冻年新飞空调继续传
承新飞电器25年的专业制冷经验，在新品开发上，新
飞空调更加注重产品的节能、健康、时尚、智能化科
技，在具有高档时尚外观、高能效比的同时增加了动
态光杀菌、装修卫士、空气净化、自释放负离子清新空
气等健康功能。为提高高端机占比，推出了3~5款更
具竞争力的特价机，全面提高产品的市场竞争力。

张国甫：值得一提的是，业界几乎所有人对空调

行业仅用一年时间即完成能效水平的升级而欣喜，但
也需要冷静地去思考。因为“节能惠民工程”来得太
快，企业高能效产品生产上量过于仓促，行业里存在
着系统匹配试验不完善，产品就上市销售的情况。而
目前业内存在着虚标能效等级的情况值得企业深思。

洪仕斌：节能和健康是 2010冷冻年空调市场最
重要的两大卖点，也是空调企业“做文章”最多的地
方。而这两大功能也一直保持着“并驾齐躯”的发展
态势。可以说，节能空调在 2010冷冻年略占上风。
但从 2010空调冷冻年的开盘情况来看，健康空调也
将成为主流，与节能空调相比，风头或“略胜一筹”。

2010空调
劲吹节能健康新风


